



Aquí en el Congreso Alito hasta el 24 y Osorio fuera

Por José Antonio Chávez*

El ex gobernador de Guerrero, Héctor Astudillo decidió aliarse a Miguel Ángel Osorio Chong y Claudia Ruiz Massieu en la confrontación que sostienen contra el líder de su partido, el PRI, Alejandro Moreno "Alito".

Impugnaron la extensión de los estatutos del partido que realizó el dirigente y diputado federal para permanecer hasta el 2024 en ese cargo que vencería después de las elecciones de Edomex y Coahuila en el 2023. Desde luego que lo que menos les importa es el partido, saben que la permanencia de Alito al frente del PRI los dejará, en automático fuera de la reelección que es lo que les interesa.

Para nadie es secreto que el Presidente López Obrador les tiene guardado a Osorio Chong un abultado expediente con un aroma muy pero muy fuerte de presuntos desvíos de recursos cuando se desempeñaba como secretario de Gobernación en el sexenio de Peña Nieto. En consecuencia, Osorio Chong necesita repetir en el cargo como senador para seguir gozando del fuero que le evite al que manda en Palacio Nacional llevarlo a proceso penal que pueda repercutir en encarcelamiento. Que decir de las acusaciones de priistas, como el ex diputado Jorge González Illescas que señalan a Osorio de haber entregado, como secretario de Gobernación 9 estados gobernados por el PRI al PAN de Ricardo Anaya en las elecciones de 2016 para bajar al entonces líder del partido, Manlio Fabio Beltrones de la carrera presidencial al 2018. Mientras que Claudia Ruiz Massieu empuñó los inmuebles del partido en 500 mi-

llones de pesos, una deuda que duró varios años, y que hasta hoy se han hecho los últimos pagos cuyos recursos no se sabe para donde se fueron.

Ese es el tema de la impugnación que presentaron Osorio con Claudia Ruiz Massieu, pues lo que realmente buscan es evitar que Alito permanezca hasta el 2024 porque ambos saben que con él al frente no lograrán la reelección y menos la coordinación de la bancada que en 2018 le entregaron los peñistas como premio de consolación por agacharse y dejar la candidatura presidencial.

Al frente de la bancada en el Senado, Osorio ha sido criticado por su silencio ante los embates del Presidente en las conferencias mañaneras que no los baja de corruptos, de no tener llenadera y de querer seguir con el viejo sistema, del sexenio pasado que imperó la corrupción.

De los 13 senadores solo Jorge Carlos Ramírez Marín, senador por Yucatán logró llegar por el voto de mayoría, el resto por la vía plurinominal o mejor dicho por la beca.

Mientras que Héctor Astudillo puso el grito en el cielo porque quiere, obviamente encabezar la fórmula al Senado en 2024 por su natal y con la presencia permanente de Alito, simplemente no le llegará por la sencilla razón que entregó su estado a Morena.

Es decir, como ocurrió en otras entidades que gobernaban los priistas, decidieron pactar con el Presidente para que sus candidatos de Morena los sucedieran a cambio de cargos en el gabinete como embajadores o como cónsul, ahí está Sonora, Sinaloa y más.

Para Alito hoy el PRI necesita de rostros nuevos y jóvenes que puedan inyectar, junto



con la experiencia de la militancia priista nuevos esquemas que conecten con las nuevas generaciones. Los jóvenes serán sin duda los que decidan la elección del 2024, suman un 40 por ciento.

Los avances de la alianza con sus pares del PAN, Marko Cortés y del PRD, Jesús Zambrano despejaron dudas con el voto del PRI en contra de la reforma Electoral.

Están más que firmes esos tres partidos opositores y en la búsqueda de amarrar a Movimiento Ciudadano de Dante Delgado en el 2024, pues en estado de México se la jugarán solos con su candidato Juan Zepeda.

Alito también mantiene buenas relaciones con el líder del Senado, Ricardo Monreal un aspirante presidencial que ha sufrido una estela de ataques de sus adversarios de partidos, sobre todo del Claudia Sheinbaum, una repetición en la disputa de la candidatura para el gobierno de la Ciudad de México en el 2018. Sin embargo, la mejora que ha logrado Alito en la construcción de lo que queda del destartado partido que le heredaron, constituye una preocupación para sus adversarios, porque si ganan el estado de México y Coahuila el PRI resucitará o al menos logrará una bocanada de oxígeno puro que le permitirá fortalecer sus bases para dar la pela con

sus aliados del PAN, PRD y MC en el 2024 y eso le daría votos a su liderazgo.

ADAN EN LUGAR DE SHEINBAUM

En Palacio Nacional parece que los demonios andan sueltos y contra Claudia Sheinbaum, pues parece que la línea será apuntalar al secretario de Gobernación, Adán Augusto, paisano y hombre de toda la confianza del Presidente. Dicen los que saben que en su gira por Tabasco, el mensaje de López Obrador dejó entrever que habrá cambio de timón para las corcholatas.

Tal vez por eso se entienda la estrategia que está constuyendo Don César Yáñez, el hombre de confianza del Presidente que lo ha acompañado en los últimos 18 años.

Por lo pronto no se sorprenda en 2023 si comienza a ver la presencia de Don Adán en el territorio nacional, tanto presencial como de publicidad exterior, si los pronósticos no fallan entonces se podría aplicar la frase de: sale Sheinbaum y entra Adán.

* Jachavez77@yahoo.com